



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 11303

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extra-  
ero—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.<sup>o</sup>  
y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 1899

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de  
fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin  
64, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## HECHOS

### COMPROBADOS

El presidente de la comisión de Mercados, decidiéndose ayer á hacer una visita á los centros donde se venden artículos de consumo, comprobó dos hechos: que hay vendedores que dan al comprador gato por liebre y que además le estafan en el peso.

El hecho no tiene novedad, data de fecha antigua y en varias ocasiones se han convencido de ello los que han ido ocupando el cargo concejil que actualmente desempeña el Sr. Vera Rex,

Se venden sustancias alimenticias que lo son en el nombre y se pesa con merinas mas ó menos grandes. En una palabra, se engaña al publico, por partida doble, con el mayor descaro.

Respecto al peso, el Sr. Vera puede hacer á sus convecinos un buen servicio, constituyéndose en amparador de sus intereses. Basta para ello que gire visitas periódicas, sin plazo fijo, é inutilice toda balanza ó pesa que no esté en condiciones de buen uso. La labor no es penosa y a cambio de un rato de molestia cada semana, el señor Vera se hará acreedor á la gratitud de la población.

En cuanto al hecho de que se venden alimentos adulterados, comprobado ayer en parte pequesísimos, ya se demostraría que no es la reducida solo á vender leche aguada, sino á algo más cuya comprobación requiere operaciones menos fáciles que la de meter un sencillo aparato en un liquido para medir su densidad.

Y menos mal si esas adulteraciones se hiciesen con sustancias inofensivas; no padecería con ello el organismo ni estaría expuesto á enfermedades de difícil cura porque el agente que las produce se

renueva de un modo constante neutralizando los efectos de los medios de curación.

Que se venden alimentos en tales condiciones es indudable. En Madrid, Barcelona y otras poblaciones importantes, donde se persigue el fraude con mano fuerte, se tiene comprobado. En Quero, población de pequeña importancia sometida al estudio de los médicos para descubrir el motivo de que hayan enfermado en escaso tiempo la mayoría de sus habitantes, se inclinan aquéllos á creer que la enfermedad es debida á la ingerencia de sales de plomo en el aparato digestivo.

La poca conciencia de algunos industriales—ninguna mejor dicho—nos llena de temores y de confirmarse la sospecha de que la epidemia de Quero es producto de la codicia de algun fabricante, será necesario exigir el análisis de lo que constituye nuestra alimentación.

Hay que perseguir la estafa cometida por medio del peso; pero hay que perseguir también con empeño mayor las adulteraciones que minan la salud.

## Cháchara cómica

Dicen que entre los proyectos ministeriales, figura uno de amplia descentralización administrativa.

Ni cenegro ni me alegra el ministerial proyecto; pero, en verdad, me parece que á nadie resulta nuevo: muchos años he que España se halla fuera de su centro.

De orden judicial se ha retirado de la venta, en Barcelona, el libro 'Táctica de Infantería' por figurar en la primera página un soldado carlista y estar dedicado á D. Jaime de Borbón.

El juez, de fijo, diría, demostrando una gran práctica, al recoger esa Táctica de carlista infantería,

que es cosa muy acertada, y que se debe saber por los tácticos, hacer á tiempo la retirada.

Al Gobierno civil de Madrid se han dirigido unos empresarios, en demanda de autorización para establecer en el circo de Colón una especie de escuela de tauromaquia, en la que lidiarán ternillos los hijos de algunos conocidos toreros.

Por otra parte sabemos que en las nuevas reformas de Instrucción pública, se suprimen facultades en varios centros universitarios.

Las dos noticias estas se completan y me alegran el alma: se suprimen estudios y se funda la escuela de tauromaquia.

¿Qué importa, pues, que Guerra se retire? Pronto tendrá la patria un plantel de adiestrados lidiadores de brío y de pujanza.

¡Oh, bien muerto Fernando el Desoado, qué memoria tan grata ha debido quedar de tus medidas que quieren renovarlas!

Pues, señor, es el caso que había en París una portera llamada Mme. Pipelit—nombre muy de portera parisien—que se la autojó un magnífico abrigo de pieles.

Y como el dueño de la finca donde ella prestaba sus servicios, se había ausentado de la capital, *aprovechó gustosa la ocasión para cobrar los alquileres*, y con su importe comprarse el peludo objeto de sus ansias.

Pero ¡ay! que las dichas humanas son fugaces; el propietario volvió y Mme Pipelit ha tenido que comparecer ante los tribunales; eso sí, vestida con su hermoso abrigo.

Si yo fuese el fiscal, reclamaria que al condenar la fresca delinvente, se impusiese una pena conveniente, y, severo, al jurado le diría:

—La portera ha llegado hasta robar por envolver su cuerpo en unas pieles; sin que puedan tacharos de crueles, yo os lo debéis despellajar.

¡Caramba con las señoras! que si son encantadoras y de olé, en tratándose de modas

se vuelven loquitas todas, creamé.

Desde París han traído, las que hace poco allí han ido, una cosa de tal modo original, que será, por nuestro mal, peligrosa.

Es un dije, una monada que ha de llevarse colgada en el cuello: una cabeza de toro con cuernecitos de oro, ¡oh, qué bello!

Habrás sufrido infeliz que cometerá el deslíz ignorante! de comprar á su mujer el dije, solo por ser elegante.

Si ante la esposa cualquiera al dijo se refiriera candoroso, ésta dirá:—No me quito de encima, nunca, el torito de mi esposo.

Paco Tillero.



## CURIOSIDADES

### LA BANDERA DE SANTIAGO

Ocupa esta bandera el primer lugar entre las muchas que ostentadamente ordenadas figuran en la Armería Real.

Con solo fijarse en el dibujo que reproducimos comprenderá el lector el mérito histórico y artístico de que se halla revestido este trofeo, uno de los mas admirados por los anticuarios.

## DESDE PARÍS

París 21 de Octubre de 1899.

### ALEMANIA É INGLATERRA

Dos corrientes se manifiestan en la política alemana acerca del conflicto pendiente entre Inglaterra y el Transvaal. Mientras que unos exponen sus deseos de que se saque partido de las dificultades con que tropieza la Gran Bretaña, para hacerse pagar muy cara una neutralidad benévola, otros, recordando como se han portado los ingleses con todos los pueblos que les ayudaron, ya en Crimea ó en China, ya en América ó en Africa, en todas partes, sostienen que Alemania no debe presentarse á representar tan candido papel, y sienten que el emperador parezca olvidar el famoso telegrama que dirigió al

presidente Kruger con motivo del Raid Jameson.

Esta contradicción se observa hasta en el propio gobierno alemán, pues en el intervalo de pocas horas se asegura que el emperador Guillermo persiste en su resolución de ir á Inglaterra el mes próximo, y que ha renunciado á este viaje.

Quizá se encontraría la explicación de esas vacilaciones gubernamentales en el discurso pronunciado por Guillermo II en Hamburgo, en el acto de la botadura del acorazado 'Charlemagne':

«Si no hubiesen sido negados, á pesar de mis súplicas, instancias y avisos, los créditos necesarios para aumentar nuestra escuadra, nos hallaríamos en condiciones de poder prestar un apoyo muy distinto á nuestro botadero Horaciano y á los intereses que nos hemos creado allende los mares.»

Mas, para que una intervención en

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 863

—Señamos, pues, al aire libre, contestó Bizarro. Salieron.  
—Con que vos desosís... dijo el abate.  
—Sí, deseo irme á Nápoles, á estar cerca de mi hija.  
—¿De vuestra hija? dijo Alberoni: y como es que no la tenéis con vos?  
—¡Ah! mi hija es una gran señora.  
—¡Yal! algún gran señor que se ha enamorado de vuestra hija: las gitanas son muy hermosas.  
—Mi hija no es gitana.  
—¿Pues como, pues, la llamais vuestra hija?  
—Porque es mi hija del corazón; porque la he criado desde niña; porque en fin, la amo con toda mi alma: mi hija, como yo la llamo y la llamaré siempre, es dos veces grande, y dos veces titulo; por sí marquesa de Nuestra Señora de las Nieves, y por su marido es condesa de Monterey.  
—¡Ah! y por que no vivís á su lado? ¿por que os he encontrado como un saltador en medio de un camino, acompañado de dos infames, de un verdugo y de un asesino?  
—Ya os lo dije, señor abate: entre la princesa de los Urainos y yo existe un odio á muerte: necesito vengarme de esa mujer, y para vengarme me puse á vuestro servicio en cuanto supe, á causa de las



## CAPITULO V

De como el abate Alberoni conoció que Bizarro era un personaje político demasiado importante.

ALBERONI había encontrado dentro de la casa á Bizarro.  
—Gracias por vuestra exactitud, le dijo.  
—En mi exactitud, dijo Bizarro, hay mucho de interesado: quiero vengarme por una parte, y descansar por otra.  
—Hace aquí mucho calor, dijo el abate.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 859

Por consecuencia, en cuanto le vió en la corte la princesa, dijo:

—Para algo malo viene este: es necesario utilizarle, y si no es posible, romperle.

Desde el momento, la princesa trató de una manera admirable al abate de Estrés, y le engañó de tal modo, que éste escribió á Deshamps y á madama de Malapou des largas cartas, cuya frase principal en ambas era la siguiente:

«Creo que se me ha enviado demasiado tarde su majestad y su alteza viven y comen juntos: la princesa manda en jefe, y no se hace mas que lo que ella quiere.»

XII

La aparente intimidad que existía entre el abate de Estrés y la princesa, era lo que había irritado á Perea.

Y la pasada amabilidad de la princesa con el teniente de Guardias Walonas, y la mal disimulada irritación de esta, habían motivado las relaciones que existían entre él y el abate Alberoni, que había visto en el joven un buen instrumento.

Para dominarla mejor, le había puesto en contacto